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本报记者 朱文龙

小区之间人情淡薄

对于二七街道下辖的几个
社区来说，铁一社区是比较特
殊的一个。

铁一社区和附近的铁二小
区一样，都是属于铁路上的职
工住宅区。这里的居民大多数
都是在铁路工作，尽管如此，大
家之间平常的交往并不密切。

李守美意识到，要对小
区居民进行改变，但怎样改
变呢，李守美陷入到了深深
的思索之中。

改变，说起来容易，做起
来难。

那段时间，李守美也没有
想出什么办法来，日子过得很
苦恼。既然这样，那就出去溜达
溜达散散心吧！

李守美就这样，去往了英
雄山。在这里，她看见了几位老
人在散步，联想到不久前社区
中有几个老人商量徒步，一个
想法迅速从她脑中闪过——— 何
不用徒步的方式来进行沟通？

说干就干，李守美找到了
两位社区中热爱徒步运动的老
党员，把自己的想法告诉了他
们，得到了这两位党员的一致
赞同。就这样。铁一社区的第一
个徒步团就成立了。

徒步团成立之后，居委会
给予了全方位的支持和宣传。
徒步团相继开展了许多活动，
比如徒步去往长清、南山等。
这些活动在社区中产生了巨
大影响，许多老人纷纷报名
参加，徒步团的人数迅速激
增到了六十人。

更让李守美高兴的是，徒
步团成员之间的关系也渐渐
密切起来了。原本互不相识
的两人，因为共同的爱好成
为了亲密的朋友，邻里关系变
得十分融洽。

借助徒步团的东风，李守
美又建立起了“莺歌燕舞艺术
团”。建团伊始，李守美和居委
会另外一名工作人员带头学
舞，一个动作一个动作地教授
老人跳舞，引发了社区居民的
极大关注，大家纷纷报名参加，
邻里关系进一步融洽。

如今的铁一社区，个人过
年孤单，邻居们轮流来相伴；谁
家中有了急事，一群邻居帮忙
处理。在钢筋混凝土筑成的城
市里，铁一小区的各个业主，相
处的如亲人一般。

而这一切，都离不开李守
美的付出，是这位小巷总理，把
和谐的春风吹入了铁一小区，
把小区变得和谐美丽。

“阳台种菜”风行社区

对于李守美来说，最让她
骄傲的事情，便是在社区召开
的“阳台种菜”大会了。

阳台种菜是现代家庭园艺
生活的一部分。农贸市场、超市
买的一些蔬菜存在农药和化
肥，对人们的身体产生危害。阳
台种菜不使用农药和化肥，是
一种健康的生活，同时也激发
人的兴趣。铁一社区的居民对
这种方式更是乐此不疲。

看着居民热火朝天的种菜
景象。李守美决定召开,“我在
阳台种蔬菜,乐享低碳好自在”

活动。
“现在种菜不是特别时

髦吗?很多居民都对这个很感
兴趣,也有不少人在家里自己
种,但是经常遇到各种各样的
问题。”李守美说,正好辖区里
有位育新小学退休的老教师
王女士是阳台蔬菜种植达人,
居委会就把她请到现场讲解
盆栽阳台蔬菜的种植技术 ,

“搞这次活动不仅因为阳台
种菜低碳环保,还能丰富居民
的业余生活。”

消息一经发出，便引来了

众多居民的响应，许多市民从
姚家、堤口路等坐几个小时
的车赶来 , 1 00多人把社区居
委会六七十平方米的综合活
动室挤了个水泄不通。听完
了讲座的居民还从居委会领
取了韭菜、香菜、菠菜等种子
进行现场发放,让居民回家试
种。

“这个活动室 ,平时坐40
多个人没问题 ,没想到那天连
站的地方都没有了。”李守美
说，她也没有想到阳台种菜会
这么火。

本报记者 朱文龙

从兵营到社区

今年44岁的尹小爽，待人
十分和善，谈起话来，有条不
紊，逻辑丝毫不乱。

她说，这是早年从军的时
候留下来的习惯。

1991年，19岁的尹小爽应征
入伍，成为了一名光荣的军人。
三年军营的磨炼，让这位年轻
的姑娘迅速成长起来。退伍之
后，她进入了一家工厂做工人。

尹小爽那时并没有想到自
己以后回到社区工作。

在 工 厂 工 作 了 七 年 之
后 ，因 为 政 策 原 因 ，工 厂 解
散，2 9岁的尹小爽回到了家
中。没有工作让她感到十分
着急，她萌生了要去社区工
作的想法。

当时的社区可不是现在的
模样，工作人员老龄化严重，承
担的工作更是头绪繁多，还极
容易得罪人。一般年轻人是不
愿去社区工作的。

可是尹小爽就是一个不怕
困难的人，多年的军营生活，已
经让她的意志变得无比坚韧。
面对在社区工作的各种困难，
她只是淡淡笑了笑，毅然为自
己报了名。

2 0 0 1年，尹小爽通过考

核，被分配到陈庄社区工作。
对于此，尹小爽十分满意。

“这里就是我的家，我从小就
是在陈庄长大的，熟悉这里
的一草一木，熟悉这里的左
邻右舍，在这里工作，我等于
回家了。”

从此，小巷之间又多了
一个走街串巷的年轻人，陈
庄居民的口中，也多起了一
个名字：尹小爽。

治理社区的帮手

十五年间，尹小爽一直在
陈庄工作。

陈庄这个区域在二七街道
里面非常特殊，第一，辖区面积
大，第二，居民户数多，第三，辖
区单位多，第四，老旧小区与高
档小区混杂。这些特点，决定了
尹小爽必须采取不同于其它社

区的措施来治理社区。
尹小爽把眼光放到了居

民身上。
社区生活，说白了就是

居民的生活，治理社区，不能
离开居民的支持与帮助。尹
小爽很明白这个道理，经过
通盘考虑，尹小爽建立起了
老党员、志愿者、楼组长“三
协作”的管理模式。

这个模式一经实施便取得

了良好成效，就拿老党员队伍
来说，十位党支部书记都很积
极负责，不仅认真完成组织交
代的任务，还主动找活来做。

“82岁的盛敬秀老人，是社
区奉献支部的书记，老人一项
嫉恶如仇，看到不平事就要管
一管，前不久就制止了烧烤乱
摆摊的问题；76岁的张来成老
人，使我们的智囊，乱搭乱建
问题的解决他功不可没，还
有王同炎，是我们这里有名
的和事老，调节邻里纠纷，少
不了她的身影，还有左秀英，
更是了不起，身患糖尿病，还
坚持扫楼道，要是谁家有困
难了，她就伸手帮忙……”在
尹小爽看起来，这十位党支
部书记都是社区的瑰宝，有
他们在，社区工作变得简单多
了。

除此之外，尹小爽还建立
了一支平均年龄70岁左右的巡
逻队，这些老人的主要任务就
是上街维持秩序，他们干劲儿
很大。这两天创建文明城，他们
发现了许多问题，诸如乱贴广
告、乱搭电线，给居委会帮了很
大忙。

在尹小爽看来，正是这些
可爱的老人，让社区变得越来
越美好。

“借此，我代表居委会，向
这些老人们说一声，谢谢！”尹
小爽笑着说道。

铁一社区居委会主任李守美

守守得得住住责责任任，，社社区区才才能能美美

陈庄社区居委会主任尹小爽：

工工作作在在社社区区 服服务务为为百百姓姓

李守美是铁一社区居委会主任。她在这个社区已经工作六年了，六年间，李守美在社区里，创造了一个又一个的奇迹，，把小区变
得和谐美丽。守得住自己的责任，社区才能变得更美丽，李守美，不愧其名。

尹小爽是陈庄社区居委会主任，在这个社区，她已经工作了十五年。十五年里，这个朴实的女子，将自己最好的青春都都奉献给了社
区，奉献给了居民。“工作在社区，服务为百姓”，尹小爽不仅仅是这样说的，也是这样做的。
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